
Родительское собрание "Как помочь ребенку учиться" для 5 класса 

 «Трудный диалог с учебой или как помочь своему ребенку учиться» 

Цытаты 

 

   Если собрать воедино все замечания, которые делают детям, то доля 

негативных оценок будет очень высока. Часто они унижают ребёнка: «У 

тебя что, мозги не работают?» и т.д. маленький человек может, в конце 

концов, поверить всем словам, сказанным ему взрослым в порыве гнева. 

Критиковать надо не ребёнка, а его поступки и поведение. За каждым 

«плохо» должно стоять объяснение: ты неправильно начинаешь 

решение задачи, сначала надо несколько раз прочитать условие и 

кратко его представить. Всегда давайте понять ребенку, чего Вы от него 

хотите, а не только Вы не хотите. В сложной ситуации лучше 

запоминается то, что слышишь последним. Это последнее должно быть 

позитивным. 

       Оцените сильные стороны своих детей. 

   Мы часто хотим сделать из ребенка то, что нравится нам самим, не 

прислушиваясь к его собственному мнению и самооценке, но спросить у 

ребенка: «Чем тебе нравится заниматься? Что ты делаешь с 

удовольствием? Что у тебя хорошо получается?» Его ответы могут 

открыть нам такие способности ребенка, о которых раньше и не 

подозревали. 

       Развивайте в ребенке уверенность в себе. 

   Если ребенок чего-то боится, надо мысленно проиграть с ним все части 

действия, которые вызывают страх, создав уверенность в возможности 

преодолеть отдельные этапы этого действия. Положительное восприятие 

самого себя повышает самооценку, что, в свою очередь,способствует 

успеху. А хорошо выполненное дело позволяет оценивать себя еще 

выше, что ведет к достижению еще больших успехов. 

       Идuте к цели постепенно. 

   Можно нарисовать лестницу с пятерками на верхней ступеньке и 

повесить ее на видном месте. А на разных ступеньках напишите: 

вовремя сдавай задания, читай все, что положено грамме и т.д. 



Слайд        Никогда не забывайте, что воспитание — это длительный 

процесс, включающий в себя поддержку, поощрение и упорны! 

Ситуация:  накануне ребенок долго и упорно учил историю. Но строгий 

учитель потребовал не только воспроизведения содержания параграфа, 

но и задал ряд вопросов по нему. В итоге — лишь тройка». Ребенок 

заявляет, что больше предмет он учить не тому что «бесполезно». Что 

делать? 

Учеба наших детей — это то, что сопровождает вашу, уважаемые 

родители, жизнь на протяжении длительного времени и в чем вы (в 

разной степени конечно) обязательно участвуете. Вспомним, с какой 

радостью пришли ваши тогда еще малыши в школу. Сколько надежд, 

сколько счастливых ожиданий связывалось с учебой в семьях! Но, увы, 

далеко не все из них сбылись, и для некоторых ребят учение 

превратилось в тяжкую повинность, а ее формальный признак — 

оценка — увы, часто не радует. Как-то мне попалась очень интересная 

статья известного ученого, профессора Махмутова, посвященная 

проблеме интеллектуального развития школьников. В числе 

интересных фактов, приводимых в ней, меня поразило то, что, 

оказывается, более двух третей неуспевающих потенциально способны, 

но эти способности не получили развития по разным причинам. 

Вероятно, одной из таких причин явилось неумение (а иногда и 

нежелание) вовремя оказать поддержку своему ребенку в учебной 

деятельности. 

Наша задача сегодня состоит в том, чтобы вместе выявить типичные 

проблемы в учебной деятельности детей и отработать практические 

приемы оказания помощи им в этой деятельности. 

Слайд 

Самое существенное в учебной деятельности — это рефлексия самого на 

самого себя, отслеживание новых достижений и произошедших изме-

нений. «Не умел» — «Умею», «Не мог» — «Могу», «Был» — «Стал» —

 ключевые оценки результата углубленной рефлексии своих 

достижений. 

Слайд 

 Для того, чтобы помочь ребенку в сложной для него деятельности — 

учебе мы должны понять, чего мы хотим достичь, к чему стремимся и 



зачем. Если мы думаем, что уметь учиться — это значит, получать одни 

«пятерки», мы подменяем понятия и стремимся к результату, минуя 

процесс. Если мы считаем, что уметь учиться — это не шалить и 

слушаться учителя, мы обращаем внимание на внешнюю сторону 

процесса обучения. 

Для начала надо усвоить, что цель — это не оценка, а овладение зна-

ниями и умениями. Самое главное, чтобы ребенок был рад полученному 

результату, решенной задаче, усвоенному знанию. И поддержать его в 

этой радости, научить его этому можете только вы, родители. Не бойтесь 

переборщить: ликуйте и веселитесь, ведь эмоциональная поло-

жительная реакция гораздо важнее для ребенка, чем хорошая оценка. 

Итак, мы сегодня убедились, что причин «неуспешной» учебной 

деятельности детей очень много. 

И нет единого правила для всех и на все случаи жизни. Каждый ребенок 

уникален, уникальны и наши с ним отношения. Вы лучше знаете своего 

ребенка, больше всех его любите, вам легко «почувствовать» его, пос-

мотреть на мир его глазами. 

У вас, самых близких для него людей, это обязательно получится. В 

любом случае помните, что нет в жизни маленького ребенка никаких 

психологических, поведенческих отклонений, не связанных в той или 

иной мере с особенностями семьи, окружающий его взрослых, их чувств, 

действий. 


